

# ORA

# et

# LABORA

Sevilla, Septiembre de 1911

Se admiten suscripciones á "Ora et Labora" y "La Pa-  
lestra" juntamente, por el  
precio de una peseta la tem-  
porada. — Anuncios. Precio  
por inserción: Una plana, 100  
pesetas; media, 50; un cuarto,  
25; un octavo, 13; media oc-  
tava, 7.

Publicación mensual consagrada

á la Inmaculada Concepción

Con Censura Eclesiástica

Año V. Núm. 4.

Órgano de la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla

CATEQUESIS \* PRENSA \* ACCIÓN SOCIAL

## Beati qui persecutionem patiuntur propter justitiam

Nació este ilustre Prelado portugués en la ciudad de Oporto el 3 de Mayo de 1852 y fué bautizado en la Iglesia Catedral de la misma ciudad.

Hizo parte de sus estudios en el Colegio de Campolide en Lisboa, donde estuvo hasta el año 1866, concluyéndolos en el Seminario Episcopal de Oporto.

En esta ciudad celebró su primera Misa el 8 de Diciembre de 1873, ocupando desde entonces el cargo de Vicesecretario de Cámara.

En 1882 fundó en Oporto una *Escuela de Artes y Oficios* para niños pobres, abandonados ó procedentes de las cárceles, que dirigió el durante 25 años hasta que fué elegido Obispo.

Esta institución llamada *Real Oficina de S. José* tiene casa é iglesia propias, y en ella los acogidos, aprenden los oficios de carpintero, sastre, encuadernador, zapatero, tornero y tipógrafo.

La *Escuela* con sus diversas maquinarias, representa hoy un capital de 640.000 pesetas.

Presentado Obispo para la diócesis de Beja, fué confirmado en el Consistorio de 19 de Diciembre de 1907 y consagrado el 2 de Febrero de 1908 por los Obispos de Oporto, Coimbra y Braganza, tomando posesión el 11 de Marzo del mismo año.

Necesitado el Seminario de una gran reforma, tuvo que nombrar nuevos Superiores, y por esta causa hubo de sostener una gran lucha, en tiempo de la monarquía, con el entonces ministro de Justicia, que hizo cuestión de honor el obligar al Prelado á poner de nuevo el Seminario bajo la dirección de aquellos indignísimos sacerdotes.

Instado una y otra vez el Prelado se mantuvo con firmeza apostólica en su decisión, ocasionando la caída del ministro y concitando contra sí las iras de la masonería.

Finalmente, el año 1910, cuando hacía la visita pastoral á las parroquias de los municipios de Moura y Barrancos, estalló la revolución y avisado secretamente por uno de sus servidores de que los sacerdotes que él arrojó del Seminario le buscaban para darle muerte, buscó refugio en Rosal de la Frontera, donde estuvo tres días, viniendo después á Sevilla.

No ha cesado de perseguirlo el Gobierno revolucionario. Formósele proceso *por haber abandonado la diócesis sin licencia del Gobierno!* y dióse orden de detenerlo en cuanto pisara tierra portuguesa; por un decreto de 21 de Octubre de 1910, firmado por el ministro Alfonso Costa, le fueron suspendidas las temporalidades y por otro de 20 de Abril de 1911 el *Gobierno provisional* lo destituyó (!!!) de su Obispado.

En cambio, por sí lo anterior por sí sólo no fuera suficiente para honrar á un Prelado, ha recibido las más cariñosas demostraciones de afecto de los católicos de casi toda España, de Holanda, Bélgica, Francia y de los de todo el orbe, que lo aclamaron en el Congreso Eucarístico de Madrid.

A mayor abundamiento, Su Santidad Pío X ha hecho honrosa mención de él en su Encíclica *Iam dudum*, llamándolo «varón ilustre por la integridad de su vida y por sus grandes méritos para con la patria.»

El Seminario de Sevilla puede contar entre sus glorias haber servido de refugio durante tan amargos días á este insigne Prelado, que pudiera también decir de sí mismo: *Dilexi justitiam et odavi iniquitatem; propterea sum in exilio.*



Excmo. y Rvmo. Sr. D. Sebastián Leite de Vasconcellos  
Obispo de Beja (Portugal)